

Les assemblées gallèses La Haute-Bretagne se chante

Grâce à un milieu associatif particulièrement actif, la culture du pays gallo et sa langue connaissent aujourd'hui un dynamisme grandissant. Les Assemblées Gallèses de La Chèze, une petit village de six-cents âmes proche de Loudéac, vont inaugurer leur 21^e édition. Elles sont un des temps forts de toute cette Bretagne orientale en ce qui concerne les arts, la tradition et la fête.

Stages

Les Assemblées Gallèses proposent une multitude de stages pour débutants ou confirmés : accordéon diatonique, bombarde, clarinette, chant gallo, flûte traversière en bois, guitare, danse, harpe, violon, et bien sûr langue gallèse. Les inscriptions par téléphone sont recommandées.

Lundi 17

« La crémaillère des Assemblées Gallèses » se tiendra à 18 h salle de l'Etang, afin de découvrir le programme.

Le festival débutera à 21 h salle des Fêtes par un Riguedau, terme gallo désignant les festoù-noz. On retrouvera les duos Erwan Hamon et Janick Martin (flûte-accordéon), Patrick Bardoul-Aurore



Erwan Hamon et Janick Martin

Bréger (accordéon diatonique-harpe), Ribouldingue et Punaise.

Les participants pourront fêter la sortie d'un album enregistré à l'occasion de la 20^e édition des Assemblées Gallèses.

Mardi 18

La salle de l'Etang abritera à 18 h une rencontre avec le groupe Ôbrée Alie

sur le thème « Chanter en gallo, quelle tradition ? ». Le groupe montera ensuite sur scène à 21 h au manoir de la Grange. Ôbrée Alie redonne une nouvelle jeunesse aux mélodies et complaintes de Haute-Bretagne. Les paroles sont en gallo, et la voix s'accorde à la guitare, au violoncelle et aux percussions.

Emmanuel Cruel (Veuze), Anne-Gaëlle Normand (chant) et Emmanuelle Fauchon (guitare) ont formé le groupe Victor Allo, rôdé par les bœufs animés du Pays du Méné. Le concert se terminera par un fest-noz animé par Victor Allo et le duo Le Baron-Le Ho (bombarde-accordéon).

La suite du festival

Les Assemblées Gallèses se poursuivent jusqu'au 22 juillet avec pour moments forts la « joute chantée » à Bréhan le jeudi 20, la soirée « Autour de la vielle » le vendredi 21 et le repas chanté couplé à un grand fest-noz le samedi 22. A noter la présence tout au long de la manifestation d'invités wallons qui présenteront cuisine, langue et musique d'autre-Quiévrain. Une belle occasion pour découvrir les particularités et les traditions de cette Bertaeyn Galeizz (Bretagne gallèse) souvent méconnue.

La Chèze

Les Assemblées Gallèses du 17 au 22 juillet. Riguedau (fest-noz) le lundi 17 à 21 h à la salle des fêtes. Entrée gratuite. Victor Allo et Ôbrée Alie le mardi 18 à 21 h au manoir de la Grange. Entrée 35 F. Inscriptions et renseignements au 02.96.26.06.74.